

Situation et aperçu du marché

Sujiko

- Les importations de sujiko n'ont augmenté que de 5,1 % par rapport à l'an dernier. Les importations en provenance du Canada ont augmenté de 11,3 % par rapport à 1989, alors que les importations en provenance des États-Unis ont diminué de 4 %.
- Les importations en provenance des pays d'Europe et du Chili sont des produits du saumon d'élevage. Même s'il s'agit de quantités assez réduites, il faut en tenir compte. Ces produits se sont taillés de nouvelles places sur le marché japonais du sujiko à la suite des ventes faites de janvier à mai, période importante pour les ventes de stocks de sujiko fabriqué au Japon et importé d'Amérique du Nord.
- Les prix étaient beaucoup plus bas en janvier et en février 1991 qu'il y a un an, à cause des stocks beaucoup plus considérables reportés à 1991 (une augmentation de 22 % par rapport aux stocks de fin d'année en 1989).
- En décembre 1990, le prix des oeufs de saumon kéta n° 1 s'élevait à 3200-3600 yens, et celui des oeufs de saumon rose n° 1 atteignait 1800-2000 yens.

Ikura

- La récolte abondante de 1990 et la baisse du prix du saumon kéta d'automne japonais qui en est résultée ont fait augmenter la production de ikura.
- La production totale de ikura à partir de la récolte de 1990 de saumon kéta d'automne japonais aurait donc atteint entre 7 700 et 8 000 tonnes métriques. C'est très élevé comparativement aux années précédentes : 4 700 TM en 1987, 5 300 TM en 1988, et 6 200 TM en 1989.
- En conséquence, le marché du ikura était en baisse en 1990 et, vers la fin de l'année, les prix variaient beaucoup selon leur catégorie : catégorie spéciale (4500-5000 yens le kg), première catégorie (4300-4500 yens le kg), deuxième catégorie (3500-4000 yens le kg), et troisième catégorie (2500-3000 yens le kg). À la fin de 1989, le prix pour la catégorie spéciale atteignait 5700-5800 yens, et même la troisième catégorie se vendait 4200-5300 yens.